

学校だより

令和4年11月29日



上野原市立秋山小学校

第7号

## どの学年も素晴らしい！！

### あきっこ発表会 10/29

3年ぶりの開催となったあきっこ発表会。広く地域の方々をご招待できなかったのは残念でしたが、保護者の皆様と指導してくださった方々に観覧していただくことができました。

まず披露されたのは、全校で取り組んできた全校合唱の「風になる」。2部合唱で、高学年生がコーラス部分を担当し、とてもきれいなハーモニーを奏でることができました。そして、学年発表の1番手は3, 4年生によるお箏の演奏。「さくらさくら」「茶摘み」「もみじ」の3曲を合奏しました。発表のはじめにはしっとりとした「さくらさくら」の歌唱が入っていて、メインの箏の演奏を引き立てていました。また、「茶摘み」では演奏に合わせた手遊びが紹介され、会場も巻き込んで楽しい演奏になりました。最後の「もみじ」は、少し難易度の高い華やかなアレンジになっていて、聴き応えのある素敵なお演奏になりました。自分たちで、どうしたら良い演奏になるか何度も意見を出し合い休み時間も惜しんで練習に励んできた3, 4年生の努力の結晶が花開いた発表でした。2番手の発表は1, 2年生の創作劇「おおきなさつまいも」でした。1年生が国語で学習した「おおきなかぶ」をもとに、生活科で取り組んだサツマイモ栽培の経験を盛り込んだ元気いっぱいの劇でした。マイクを使わなくてもみんな堂々と大きな

声でセリフが言え、豊かな表現力を披露してくれました。衣装や小道具も自分たちで手作りし、楽しみながら発表に臨んでいたので、それが見ている者にも伝わり、会場全体が1, 2年生に元気をもらった感じがしました。3番手の発表は5年生で、半年かけて取り組んできた米作りについて、各自がつくったスライドをもとに発表を行いました。途中、『コンバインの値段はいくらくらいでしょう？』『青米、黒米、黄色米 この3つの中で本当にあるお米は？』などのクイズがあったり、寸劇で笑わせてくれたりする場面もあり、巧妙な演出とテンポの良い語り口で、お米にまつわる調べ学習の成果を上手に披露してくれました。見ている大人にとっても知らなかった内容もあり、ためになる発表でした。そして最後の発表は6年生による「秋山のお宝を調べよう」でした。修学旅行の事前学習から始まり、秋の校外学習や地域での現地調査まで半年以上の学習の集大成として創り上げられたスケールの大きい発表でしたが、すべてが秋山と関連があって、とても興味深い内容でした。特にユネスコ無形文化遺産への登録が秒読み段階となった「無生野の大念仏」にまつわる創作劇では、鎌倉時代末期からの時代背景もしっかり調査しており、悲運の最期を遂げた雛鶴姫の姿も上手に描かれていました。何より実際に大念仏の踊り方を児童に指導してくれた保存会の皆さんのがこの発表を見に来てください、「本当にジーンとした」「いい発表だったねえ」と口々に褒めてくださったことがありがたいことでした。さすが6年生の発表でした。

久しぶりの開催でしたが、どれをとっても、本当に素晴らしい内容で、保護者や指導者の皆さんも大変感心してくださいました。



## 秋山元気標語 表彰式 10/29

あきっこ発表会に合わせて今年度も「秋山元気標語」の表彰式が行われました。審査委員長の佐藤英雄先生と事務局の佐藤孝延さん、杉本賢士さんが表彰をしてくださいました。優秀賞5名には表彰盾と雛鶴漬キャラクター「かっちゃん」のぬいぐるみストラップをいただきました。また、参加した全校児童全員にコミスクサポートクラブから雛鶴姫が描かれた缶バッヂをいただきました。サポートクラブの皆さんからはいつもたくさん励ましの言葉をいただいています。これからも、元気と勇気を与え合う関わりを大切にして、子どもたちとともに教育活動に取り組んでいきたいと思います。

<優秀賞>



大好きなもの：じてんしゃ

こぐとびゅーんとスピードでてさかみちをはしる  
やっこーというきもち。でもねえねのおふるはぜつ  
たいやだからね。 原田めい

大好きな場所：こぶくしリバー

はじめてのかおつけは「こぶくしリバー」 ぼうけ  
んできるばしょ。 石川だん

大好きな言葉：いらっしゃり遊ぼう！

いらっしゃり遊ぼうと言われると何をしようかなとワ  
クワクするから大好きです。いろいろな遊びがある  
から楽しみになります。みんなの笑顔が見られるか  
ら楽しいです。 佐藤楓香

大好きな場所：ヘリポート

家の近くに、ヘリポートがあります。ドクターヘリ  
も見れるし、シカやイノシシなどの動物も見れるし  
バッタやチョウなどの昆虫もつかまえることができる  
からです。また、友達とおもいっきり遊ぶことができる  
からです。 原田遼

大好きな場所：自分の庭

どんなに辛く悲しくても支えてくれるその庭は私に  
とっての宝物。困ったことがあった時「仲間がいる  
よ」気付かせてくれるその庭は家族にとっての宝物  
原田椎那

## 先生方による読み聞かせ 11/15・17

今年も図書館の取り組みで、職員による読み  
聞かせを行いました。担任以外の先生が教室を  
訪れ、いつもと違う雰囲気で、秋のひととき、  
本の世界を楽しむことができたようです。



## 3年生社会科見学

11/2

3年生が上野原消防署と上野原警察署の社会科見学に行ってきました。消防署では訓練の様子を見せていただきたり、救急車や消防車の設備見学をさせていただきました。体験用の消防服も着させてもらえ、かっこいいミニ消防士姿で記念撮影もできました。また、警察署ではパトカーの座席に座ったり、自転車の乗り方について教えてもらいました。また、実際に指紋を採取する体験もさせていただくことができました。半日でしたが、実りある学習ができました。



## 大盛況！ 1・2年 生活科秋祭り

11/24

生活科の学習成果の発表として行っている秋祭り。当  
日は交代で店番をしながら、自分たちもお店をまわって  
楽しみました。みんな練習したとおり上手に説明して  
お客様を案内できていました。たくさんの保護者の方  
にも参加していただき、大盛況の秋祭りでした。  
何より自分たちが準備したもので、みんなが楽しめた  
ことで大きな充実感を味わえたようです。



## 今月もいろいろな活動がありました！！



児生連発表10/28

4年生都留文大生とオンライン交流11/9

「ひなづる漬」について考えています



2年生町探検 マス釣り場11/18 1, 2年アニマルサイエンス教室11/8